

# L'Arapi fête quarante ans de recherches



Séverine Recordon Gaboriaud présidente de l'Arapi. (Photo NR)

En France, dans les années 80, a émergé l'idée de créer une association pour la recherche sur l'autisme. Elle émanait du souhait des parents, désireux d'aider la recherche, et des professionnels de travailler en collaboration avec ces derniers.

Après plusieurs rencontres et des débuts difficiles, l'Arapi – Association pour la recherche sur l'autisme et la prévention des inadaptations – est créée en 1983.

## « L'équipe de Tours » aux avant-postes

Elle se développe en 1986 avec l'appui déterminant de « l'équipe de Tours » avec le Pr Gilbert Lelord, pionnier de la recherche sur l'autisme en France, le premier président du conseil scientifique. Catherine Barthélémy, son élève, professeure de médecine, physiologiste et pédopsychiatre, lui a succédé dans son service en formant de nombreux jeunes chercheurs, et elle deviendra la première femme présidente de l'Académie nationale de médecine en 2024.

Elle a passé le relais au Pr Frédérique Bonnet-Brilhault, qui dirige depuis 2011 le centre universitaire de pédopsychiatrie du centre hospitalier de Tours. Au fil des années, l'Arapi s'est structurée avec un conseil d'administration, constitué à parts égales de parents et de professionnels occupant tour à tour les différentes fonctions, au sein du bureau, qui valide la composition du conseil scientifique.

## Diffusion des avancées de la recherche

L'association organise également chaque année des journées régionales et européennes et une université d'automne. « Notre 6<sup>e</sup> journée de conférences aura lieu jeudi 6 juillet, à Fondettes. Elle est

désormais une des actions phares de l'Arapi privilégiant en Touraine, sur ses terres de naissance, la diffusion des avancées de la recherche et la promotion de projets et d'environnements porteurs pour agir en faveur d'une vie meilleure des personnes autistes et leurs familles », souligne Séverine Recordon Gaboriaud, présidente de l'[Arapi](#).

Une journée qui mettra en lumière le thème général « Accord et harmonie , vivre et progresser ensemble » en donnant la voix aux équipes impliquées dans la recherche fondamentale, appliquée et aujourd'hui participative, et en y mêlant un aspect festif et artistique : art vocal, instrumental, pictural, théâtral, chorégraphique...

Jeudi 6 juillet, de 9 h à 16 h 30, salle Petrucciani, rue de l'Aubrière, à Fondettes. Inscription gratuite, obligatoire avant le 30 juin sur <https://forms.gle/8hHSbqQKjgKbNidy5> ou par courrier à : Arapi, 1, avenue du Général-de-Gaulle (bulletin téléchargeable sur le site de l'[Arapi](#))

## EXTRA

### Lire aussi

<https://www.lanouvellerepublique.fr/indre-et-loire/commune/fondettes/autisme-l-arapi-s-installe-au-coeur-de-fondettes>

### Lire aussi

<https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSd6tXJJHCoflcJucUgFh4zPTDDHQRPsmfC1ho1Xe8N13pDyw/viewform>

### Lire aussi

<https://site.arapi-autisme.fr/2023/05/20/6e-journee-de-conferences-arapi/>